



DOSSIER

# UNE VILLE ACTIVE À L'ANNÉE



2<sup>e</sup> édition de La Baule Comedy.



4

RESTAURATION SCOLAIRE  
UNE ÉVOLUTION DES  
TARIFS VERS PLUS  
D'ÉQUITÉ



10

SAISON ESTIVALE  
LA TRANQUILLITÉ DE  
LA COMMUNE A ÉTÉ  
ASSURÉE



13

CULTURE  
AMENER L'ART  
CONTEMPORAIN CHEZ  
SOI

# SOMMAIRE

- 04 VIE MUNICIPALE  
**Rentrée scolaire**
- 05 DOSSIER  
**La Baule-Escoublac, une ville active à l'année**
- 10 Tribunes
- 11 LA VILLE EN MOUVEMENT  
**Reprise des travaux et innovation technologique**
- 14 LA VILLE EN IMAGES  
**Été 2024**
- 16 AGENDA  
**Octobre à décembre 2024**

## PLUS FACILE, PLUS PRATIQUE

Demande d'urbanisme 

Rendez-vous à l'état civil 

Déclaration d'objet perdu... 

Pré-inscription rentrée scolaire 



[mesdemarches.labaule.fr](https://mesdemarches.labaule.fr)



POUR VOTRE SÉCURITÉ  
**SOYEZ ALERTÉ**  
en cas de risque

-  Tempête
-  Submersion
-  Inondation
-  Feux de forêt
-  Séisme
-  Canicule



Inscrivez-vous gratuitement sur  
[mesdemarches.labaule.fr](https://mesdemarches.labaule.fr)

Rubrique  
Sécurité

Un service mis en œuvre par  CEDRALIS

## FAITES-VOUS CONNAÎTRE !

Pour recevoir toutes les informations municipales (animations, travaux, environnement...), pour poser vos questions, transmettez vos coordonnées à : [communication@mairie-labaule.fr](mailto:communication@mairie-labaule.fr)

Ce numéro est téléchargeable sur le site : [www.labaule.fr](https://www.labaule.fr)

**Directeur de la publication :**  
Franck Louvrier

**Rédacteur en chef :**  
Philippe Rouger

**Rédaction et mise en page :** Direction de la Communication

**Crédits photo :**  
Ville de La Baule-Escoublac | Adobe Stock | Studio Éléments | Patrick Gérard

**Création, mise en page :**  
Direction de la Communication

**Impression :** OFFSET 5  
**Tirage :** 22 000 exemplaires

*Ne pas jeter sur la voie publique*



“ Dans un climat morose, les JOP auront été une formidable bulle de décompression pour tout le monde, un moment de joie partagée, de liesse populaire, un retour vers une communion nationale, nous faisant momentanément oublier le quotidien.”

Chères Bauloises, chers Baulois,

L'organisation dans notre pays des Jeux olympiques et paralympiques Paris 2024 a suscité préalablement quelques inquiétudes, certaines justifiées et beaucoup d'autres infondées.

Au final, dans un climat morose, avec un contexte politique incertain et dans une période où les Français sont préoccupés par leur pouvoir d'achat, cet événement mondial aura été une grande réussite. Il aura été une formidable bulle de décompression pour tout le monde, un moment de joie partagée, de liesse populaire, un retour vers une communion nationale. La magie olympique qui consiste à rapprocher les êtres humains a encore fonctionné, nous faisant momentanément oublier le quotidien.

À un niveau moindre, nous l'avons bien senti ici, le 5 juin dernier, lorsque La Baule-Escoublac a eu le privilège d'accueillir en tant que ville-étape le plus beau des symboles olympiques, la Flamme.

Avec plus de 40 000 spectateurs sur le parcours, cet événement qui n'arrive qu'une fois par siècle fut un moment réellement partagé, intergénérationnel et populaire. Ce qu'il aura coûté est de fait dérisoire par rapport à ce qu'il aura en réalité apporté : ce nouveau coup de projecteur sur notre ville aura été une belle démonstration de sa vitalité qui a encore plus accentué son attractivité.

Le passage de la Flamme olympique a ainsi initié la dynamique de notre saison estivale. De fait, comme partout en France, juillet aura été compliqué, avec sa météo incertaine. Mais août a été plus correct et a permis à nos professionnels du tourisme de travailler comme il se doit. N'oublions pas non plus qu'à différents titres, l'été 2023 aura été une saison hors norme et qu'en conséquence, celui de 2024 a obtenu des résultats « classiques ».

Au sortir de cette période estivale, le bilan touristique n'est certes pas exceptionnel, mais il reste quand même positif.

Une autre crainte liée à ces JOP était celle de la sécurité. Faute de pouvoir disposer des nécessaires renforts de police saisonniers, concentrés cette année sur la capitale, nous ne pouvions que compter sur nous-mêmes, perspective peu encourageante au départ.

C'est la raison pour laquelle nous avons anticipé bien

en amont cet état de fait et avons pris un certain nombre de mesures dès la sortie de l'été 2023. La nécessité était d'être certains de disposer des moyens humains et matériels qu'il nous fallait ajouter à ce dont nous disposons déjà, alors que d'autres communes balnéaires étaient confrontées au même problème.

« Gouverner, c'est prévoir » s'est avéré une nouvelle fois un adage plein de bon sens : en matière de sécurité, cette saison 2024 s'est déroulée de façon plutôt sereine (cf. p. 11). Il faut notamment en féliciter la Police nationale et les agents de notre Police municipale qui auront été particulièrement disponibles et efficaces.

Nous avons su en particulier juguler le problème récurrent des occupations illégales de terrains par des convois de la communauté des gens du voyage grâce aux fortes mesures préventives que nous avons mises en place, notre détermination affichée et le soutien affirmé du sous-préfet de Saint-Nazaire, Éric de Wispeleare. Toutes les tentatives auront été contrecarrées grâce à notre vigilance. Si celle-ci devra rester forte dans les années à venir, l'abandon du site du Pré Bissin pour y établir une aire d'accueil des grands passages (cf. p. 11) devrait aussi contribuer à faire baisser la pression sur ce sujet.

Cette saison estivale est donc derrière nous, mais notre ville continue de vivre, avec ses multiples activités à l'année. Pour ceux qui en douteraient encore, ce numéro de notre bulletin trimestriel va achever de les en convaincre.



**Maire de La Baule-Escoublac**

Vice-Président du Conseil régional des Pays de la Loire

# VIE MUNICIPALE

## RENTRÉE SCOLAIRE STABILITÉ DES EFFECTIFS



*La dernière rentrée scolaire s'est effectuée en parfaite quiétude et de façon*

*très positive avec, comme au niveau national, la stabilité globale des effectifs, établissements publics et*

*privés confondus.*

Ainsi, pour la cinquième année consécutive, aucune fermeture de classe n'a été à déplorer.

Il faut noter toutefois que ces effectifs pourront être réévalués à la hausse ces prochaines semaines avec de nouvelles inscriptions en attente.

Pour rappel, les inscriptions se poursuivent tout au long de l'année. ■

## SERVICES MUNICIPAUX UN NOUVEAU DIRECTEUR



*Le poste de DGS (Directeur général des services municipaux) est désormais occupé par **Éric Chapays**.*

Il remplace depuis le 1<sup>er</sup> septembre Christine Ponsot, qui a souhaité poursuivre son parcours sur un autre projet dans le sud de la France.

C'est un retour aux sources pour ce quadragénaire natif baulois qui a construit sa carrière et gravi les échelons de l'administration territoriale principalement en Lorraine.

Éric Chapays a pris ses fonctions « avec la ferme intention d'accompagner le Maire et son équipe et d'asseoir l'expertise des services pour apporter la garantie d'une bonne administration ». ■

## « MON RESTAU RESPONSABLE »

La ville s'est engagée dans la démarche « Mon Restau Responsable » du Programme Alimentaire Territorial (PAT), avec deux objectifs :

- ▶ une alimentation saine, durable et de proximité ;
- ▶ la réduction du gaspillage alimentaire dans la restauration scolaire. ■

VIE MUNICIPALE

## RESTAURATION SCOLAIRE UNE ÉVOLUTION DES TARIFS VERS PLUS D'ÉQUITÉ



*Le Conseil municipal a décidé en début d'année de faire évoluer les tarifs de la restauration scolaire sur la base non plus du prix unique, mais d'un tarif lié au quotient familial et à un taux d'effort.*

Cette nouvelle tarification s'applique depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2024.

Les nouveaux tarifs, calculés à partir du quotient familial, sont individualisés et progressifs. Ils amènent plus de justice dans l'effort financier demandé aux

familles. Le calcul rend les tarifs proportionnels aux ressources du foyer avec l'application d'un taux d'effort.

Celui-ci est un coefficient multiplicateur permettant d'obtenir un tarif individualisé et progressif en fonction de la composition familiale et des revenus du foyer. Sont ainsi gommés les effets de seuil entre le bas et le haut d'une même tranche de quotient familial.

Les tarifs proposés sont aussi encadrés par des bornes.

Il est à noter qu'aucune famille accédant au service de la restauration scolaire ne paye le coût réel du service : en effet, la Ville prend en charge une partie importante du coût de la prestation (entre 60 et 87 % !).

NB: Nombre de repas scolaires facturés pour 2023/2024 : 81 091. ■

## STABILITÉ FISCALE UNE RÉALITÉ À LA BAULE- ESCOUBLAC

*La plupart des foyers viennent de recevoir leur feuille d'imposition concernant les taxes locales, et certains ont alors été surpris de constater une hausse certaine de celles-ci.*

Or, les contribuables doivent en

avoir clairement conscience : les impôts locaux ont augmenté de la seule responsabilité de l'État et de l'intercommunalité. En effet, contrairement à la municipalité bauloise, ils ont choisi d'indexer le taux de l'inflation sur leur part de la fiscalité locale.

Il est donc important de rappeler que l'augmentation constatée n'est pas du fait de la Ville: un regard attentif sur sa feuille d'imposition locale permet de constater clairement que la part

communale est stable à La Baule-Escoublac.

De surcroît, aucune surtaxe sur les résidences secondaires n'a été appliquée, à l'inverse de certaines communes voisines.

C'était en 2020 un engagement de campagne très fort de l'actuelle équipe municipale : pas de hausse des impôts locaux de sa part. Celui-ci est tenu et continuera de l'être sur la mandature : stabilité fiscale! ■

# La Baule-Escoublac

## UNE VILLE ACTIVE À L'ANNÉE

Grâce à l'accroissement régulier de la population, La Baule-Escoublac est devenue une véritable ville balnéaire avec de l'activité quasiment à l'année, tant économique que sociale, culturelle et sportive. Sorties, activités sportives, vie culturelle, solidarité et actions caritatives..., la commune regorge d'activités où chacun peut trouver de la matière et s'exprimer dans n'importe quel domaine, sans oublier de profiter de notre formidable baie.

Jardin niché au bord de l'océan, La Baule-Escoublac offre presque tous les avantages qu'une ville peut proposer une fois sa journée de travail terminée, sans en avoir les inconvénients.

Rapide panorama de l'offre (hormis les multiples activités sportives, déjà présentées dans le dossier du Bulletin #16 – Été 2024).

### CULTURE ET DIVERTISSEMENT

## UN PALAIS DES CONGRÈS ET DES FESTIVALS DYNAMIQUE



Ce bel écran a une double vocation, à la fois centre de congrès de dimension nationale à l'ambition internationale qui génère des retombées économiques toujours plus fortes, et équipement d'animation culturelle variée pour les résidents et visiteurs.

Ainsi, pour cette saison culturelle qui vient d'être lancée, le lieu va proposer plus de 50 rendez-vous des plus variés, du théâtre au cinéma en passant par des concerts de toutes sortes. Il accueille notamment le Festival du Cinéma et de la Musique de Film dont ce sera la onzième édition en 2025.

Cette année, l'accent est particulièrement mis sur le divertissement et l'humour, et des nouveautés vont apparaître, comme de la magie, de l'opéra et des spectacles retransmis en direct.

La volonté est d'offrir une programmation variée pouvant toucher tous les publics, intergénérationnelle et accessible à tous. ■

Consultez la programmation complète sur [labaule-evenements.com](http://labaule-evenements.com)

La Baule-Escoublac est par nature une ville sportive à l'année : retrouvez toutes les activités sportives locales dans notre précédent bulletin n° 16 disponible à l'hôtel de Ville, dans les annexes de mairie et sur [labaule.fr](http://labaule.fr). ■



### Cinéma Le Gulf Stream

La Baule-Escoublac est l'une des dernières villes balnéaires à disposer de son cinéma en plein hypercentre.

Dans les cinq salles de ce complexe, propriété de la commune, la programmation est éclectique et de qualité : films de l'actualité cinématographique, rétrospectives, documentaires, retransmissions de pièces d'opéra ou de théâtre en direct...

Il accueille ainsi depuis deux ans le Festival de la fiction et du documentaire politique. ■

[cinegulfstream.fr](http://cinegulfstream.fr)



## MUSÉE BERNARD BOESCH

## LA BAULE-ESCOUBLAC À LA POINTE DE L'ART CONTEMPORAIN



**Situé dans un cadre magnifique au Pouliguen, l'entrée de ce musée d'art contemporain ouvert à l'année est gratuite. Ce site est issu d'un legs à la Ville en 2005 des époux Boesch, constitué de biens meubles et immeubles, ainsi que d'une**

**abondante œuvre picturale.**

« Accompagner et encourager la production artistique », telle est la vocation de l'endroit qui magnifie les œuvres exposées en son sein.

Deux activités principales guident la réalisation de cette mission :

- ▶ un musée galerie qui organise environ quatre expositions par an d'artistes de renommée internationale et assure la pérennité du corpus des œuvres de Bernard Boesch ;
- ▶ une résidence d'artistes (en face du musée) qui leur offre pendant trois mois la possibilité de se perfectionner dans leurs disciplines et de bénéficier d'une large visibilité à travers une exposition et la publication d'un catalogue numéroté de grande qualité.

À noter : sur réservation, un médiateur culturel peut accueillir le visiteur pour rendre sa visite encore plus enrichissante. ■

Programme des expositions sur

[labaule.fr](http://labaule.fr)

**Parc des Dryades**

Jusqu'alors sous-exploité en raison de sa vétusté, le parc des Dryades s'est offert une nouvelle jeunesse : il a été mis aux normes et équipé de nouveaux équipements modernes et fonctionnels (dont une couverture de scène l'été).

La réhabilitation de cet amphithéâtre à l'ancienne situé dans un magnifique écrin de verdure lui permet dorénavant d'accueillir davantage de spectacles et manifestations, notamment sur les « ailes » de saison. ■

**MJC, Maison des jeunes et de la culture**

La MJC bauloise (Maison des jeunes et de la culture) propose à tous les publics de nombreuses activités : accueil de loisirs et périscolaire, enseignements artistiques (danse, peinture, sculpture, éducation à l'image, théâtre...) et activités sportives. ■

[mjclabaule.fr](http://mjclabaule.fr)

**Chapelle Sainte-Anne**

Outil culturel multiforme, la chapelle Sainte-Anne est située en hypercœur de ville. Elle propose toute l'année aux résidents dans un cadre chaleureux des manifestations culturelles de tous ordres : expositions, concerts, salons... ■

Programme des expositions sur

[labaule.fr](http://labaule.fr)

**MAPICA**

Alors que l'histoire de La Baule-Escoublac est intimement liée à celle de son aérodrome, un musée est installé sur ce site : le Musée aéronautique de la Presqu'île et de la Côte d'Amour (MAPICA).

Au milieu d'anciens avions restaurés, des passionnés en rénovent d'autres et accueillent le public pour lui faire découvrir les merveilles du lieu. ■

## PRATIQUE

# UN GUIDE DE RÉFÉRENCIEMENT DES ASSOCIATIONS BAULOISES

**La Baule-Escoublac a le privilège de bénéficier d'une vie associative à la fois dense et variée. Ce sont ainsi plus de 190 associations, clubs et amicales qui y sont répertoriés, couvrant tous les domaines de la vie sociale.**

**Afin de leur donner une visibilité plus forte pour permettre aux résidents de s'y retrouver, la Ville édite tous les deux ans en alternance avec le forum des associations un guide pour les référencer.**

Ce guide se veut clair et concis, afin que l'utilisateur s'y retrouve facilement.

Les associations sont ainsi réparties en 9 catégories, couvrant tous les aspects de la vie quotidienne d'une ville balnéaire, du plus ludique au plus sérieux : Solidarité (associations

caritatives et clubs service), Sport, Culture et patrimoine, Loisirs, Jeunesse et scolaire, Associations patriotiques, Associations de commerçants, Associations de quartiers et environnement et Associations d'événements. À noter que plusieurs sont pluridisciplinaires (AVF, ASCE, le Relais culturel...).

Chacune d'entre elles est présentée avec une photo et est légendée en fonction de ses caractéristiques (public, lieu de pratique, contacts, accessibilité aux personnes en situation de handicap, présence sur les réseaux sociaux...). Le public concerné peut de la sorte facilement découvrir leurs activités et prendre contact avec celles qui l'intéressent.

Ce guide s'adresse à tous et est doublé d'un annuaire numérique,

puisque les mises à jour sont faites au fur et à mesure sur le site de la Ville. ■

À télécharger sur

[labaule.fr](http://labaule.fr)



## VIE ASSOCIATIVE

# LE BÉNÉVOLAT, UNE AUTRE FAÇON DE PARTICIPER À LA VIE DE LA CITÉ

**Faire partie d'une association ne veut pas seulement dire pratiquer l'activité de sa raison sociale : on peut aussi y faire du bénévolat pour accueillir et encadrer ses membres et leur faire profiter de son savoir, son expérience et ses compétences.**

Que ce soit dans un club sportif ou dans l'humanitaire, pour l'aide aux devoirs, pour des distributions alimentaires, des soins aux animaux ou pour organiser une fête de quartier, toutes les associations accueillent en permanence de nouveaux adhérents qui peuvent à leur tour s'impliquer dans leur fonctionnement. Juste donner un peu de son temps suffit parfois.

Autant pour répondre aux besoins de certaines associations que pour aiguiller les volontaires vers les bonnes adresses, la Ville a mis en place un service de recrutement de bénévoles via son site Internet. Une fois un formulaire en ligne rempli, l'aspirant bénévole aura alors

accès à une liste des structures associatives ayant manifesté le besoin de nouveaux participants. Libre à la personne ensuite de contacter celles auxquelles il pense pouvoir apporter un plus, dans un domaine qui la touche ou l'intéresse.

Devenir bénévole d'une association, c'est rejoindre une communauté autour d'un objectif commun, pour une expérience enrichissante et gratifiante, quels que soient son âge et sa disponibilité. ■



## FOCUS

Au travers de ce guide, on peut découvrir quelques associations qui attirent un peu plus l'attention ou qui ne sont pas encore très connues du grand public.

Quelques exemples parmi les 190 associations répertoriées :

- ▶ Le Relais culturel (Escoublac) : histoire et patrimoine, ateliers créatifs ;
- ▶ La Baule images (Paul Minot) : formation aux techniques de l'audiovisuel et leçons de cinéma, participation à des tournages ;
- ▶ Les Jardiniers de la presqu'île : jardinage, taille de vigne et de fruitiers, greffes, art floral, apiculture ;
- ▶ Bibliothèque sonore La Baule-presqu'île et association des donneurs de voix (CCAS) : prêt de livres audio aux personnes visuellement déficientes ou en situation de handicap, enregistrement de livres audio. ■



## BIBLIOTHÈQUE HENRI QUEFFÉLEC DÉJÀ PRESQUE UNE MÉDIATHÈQUE



Cet espace culturel offre un large panel de services pour rendre la lecture agréable et accessible à tous grâce à une équipe dynamique, disponible et professionnelle :

- ▶ un catalogue éclectique et très complet (livres de toutes sortes, BD, journaux et revues...) qui est régulièrement enrichi ;
- ▶ une bibliothèque numérique et des ressources digitales qui proposent de nouveaux supports et services (livre numérique, visites virtuelles,

centre de ressources...) ;

- ▶ un magnifique salon de lecture fraîchement rénové qui accueille l'artothèque et permet de lire en toute quiétude et découvrir de nombreux journaux et magazines ;
- ▶ des outils au service des personnes en situation de handicap : livres audio, tablettes en prêt...
- ▶ le Compte lecteur pour gérer ses emprunts à distance via Internet ;
- ▶ le portage à domicile le jeudi après-midi en faveur des personnes à mobilité réduite, en convalescence ou isolées.

Les agents de la bibliothèque, disponibles et dynamiques, proposent également de nombreuses animations tout au long de l'année\*, pour petits et grands : concours de dessins, ateliers artistiques, signatures, conférences, heures du conte... Il est conseillé de réserver. ■



### Cabane à livres

La Baule-Escoublac propose une douzaine de « cabanes à livres » : comme des mini-bibliothèques de rue, elles mettent gratuitement à la disposition des passants des ouvrages de toutes sortes laissés par d'autres lecteurs. ■



### Bibliobus

À la croisée de la culture et de l'éducation, le Bibliobus va à la rencontre des Baulois dans tous les quartiers de la ville. Il propose une sélection importante et variée de 1300 ouvrages, magazines et bandes dessinées, mais aussi des livres destinés aux personnes déficientes visuelles. ■

automobiles, soirées moules-frites, bourses aux jouets...

À noter : l'association est en permanence à la recherche d'idées nouvelles et de nouveaux bénévoles (cf. p.6). ■

[comitefetes-labauleescoublac.fr](http://comitefetes-labauleescoublac.fr)

### PRATIQUE

181, avenue du Maréchal de Lattre de Tassigny

Horaires : 10h à 12h30 les mercredi et samedi matin, 14h à 18h les mardi, mercredi et vendredi après-midi, et 10h à 12h30 le samedi et de 14h à 17h le samedi après-midi.

Boîte de retour 7 jours sur 7 - Consultation sur place gratuite - WIFI - Service d'impression et de copies payant. ■

### AVF (Accueil des villes françaises)

Même si sa vocation première est l'accueil des nouveaux résidents de la ville, la section bauloise de l'AVF (Accueil des villes françaises) ouvre aussi largement ses multiples activités, de loisirs, culturelles, créatives, sportives, aux personnes déjà installées. ■



### Office du tourisme intercommunal (OTI)

Outre son action d'information auprès du grand public, l'Office du tourisme intercommunal (OTI) propose également toute l'année de nombreuses activités, culturelles et ludiques, notamment en période de vacances scolaires.

C'est aussi une ouverture sur les activités et les animations qui se déroulent dans les autres communes de la presqu'île. ■

[labaule-guerande.com](http://labaule-guerande.com)

## INTERVIEW

# DELPHINE FILLOUX

Adjointe au Maire en charge de la culture et des jumelages



**La Baule-Escoublac est devenue une réelle ville balnéaire parce qu'elle propose activités et manifestations quasiment tout au long de l'année.**

**C'est notamment le cas en matière de programmation culturelle : depuis quatre ans celle-ci s'est tout à la fois densifiée et diversifiée, avec des rendez-vous « des quatre saisons ».**

**Rencontre avec une élue qui fait tout pour rendre la culture accessible à tous.**

**Qu'est-ce que la culture pour vous ?**

La culture, pour moi, est l'ensemble des expressions humaines qui façonnent notre identité collective et individuelle. Elle englobe toutes les formes de création qui reflètent nos valeurs, nos croyances et notre histoire.

La culture est également vectrice de dialogue et de partage, favorisant la cohésion sociale et le vivre-ensemble. Elle nous permet d'interroger notre passé tout en projetant nos aspirations vers l'avenir.

En tant qu'adjointe au maire, je crois qu'il est essentiel de promouvoir l'accès à la culture pour tous afin de nourrir l'esprit critique et la créativité, de renforcer nos liens. A ce titre, elle est un pilier fondamental du développement de notre Ville.

**Quel bilan global tirez-vous de l'action culturelle de l'actuelle municipalité depuis quatre ans ?**

Nous avons déjà de beaux rendez-vous, mais nous avons augmenté l'offre culturelle en

diversité et en durée : nous avons maintenant des manifestations tout au long de l'année, éclectiques et accessibles à tous.

Nous avons aussi réussi à sortir des sentiers battus et à nous renouveler.

Par exemple, nous avons apporté de l'inédit au parc des Dryades, avec La Baule Comedy ou les Rendez-vous musicaux, avec Renaud Capuçon. Deux univers très différents, mais qui ont parfaitement cohabité.

Mais cela a pu se faire aussi parce que nous disposons ici d'équipes dynamiques. Les agents s'investissent pleinement dans les projets.

Nous bénéficions également d'un tissu associatif important et créatif. Quelques exemples : nous avons osé l'opérette au sein de la chapelle Sainte-Anne avec succès à l'initiative d'Yves Parmentier et son association Euterpia. Le Collège inter-âges, qui a un programme de conférences très intéressantes. La MJC, qui propose des activités vraiment différentes pour tous les publics. Et toutes les autres que je ne peux citer ici.

**Et dans le détail, quelles manifestations vous ont davantage marqué ?**

Peut-être celles où il y a eu les plus beaux moments d'échanges, comme « Le petit Théâtre du mardi », l'été, qui est devenu un rendez-vous très prisé. Cette saison, nous avions plusieurs centaines de spectateurs à chaque représentation. C'est la preuve que l'on peut intéresser les enfants par autre chose que des écrans.

Je garde aussi un souvenir très ému de l'exposition des fables de la Fontaine illustrées en Lego® à la chapelle Sainte-Anne. C'était très intergénérationnel, un mélange de transmission et de partage. Les enfants ont vraiment accroché.

J'ai bien aimé aussi les expos photos en plein air : même si c'est un budget, c'est l'art et la culture hors les murs.

**Quels sont les projets à finaliser qui vous tiennent davantage à cœur ?**

Les projets ne manquent pas, nous en avons même trop !

J'aimerais développer un domaine particulier, celui du virtuel et de la réalité augmentée. L'idée majeure serait une sorte de projet du type « Micro-folie », qui consiste à intégrer un Musée numérique au cœur d'un équipement déjà existant et qui permet ainsi de visiter les grands musées nationaux de façon virtuelle.

Et pour 2026, nous allons tenter de réaliser un parcours sons et lumières sur les façades des bâtiments municipaux. Nous allons déjà faire un essai sur la Poste centrale l'année prochaine, une fois les travaux de rénovation terminés.

**Que représente La Baule-Escoublac pour vous ?**

J'ai décidé d'implanter ma famille à La Baule-Escoublac il y a maintenant 12 ans. Mon deuxième fils est né ici. Ainsi cette ville représente un enracinement.

La Baule-Escoublac est attractive. Elle est facile d'accès. Elle est dotée d'un environnement exceptionnel et préservée de certains tourments des plus grandes villes. ■

## FOCUS

La Baule-Escoublac a aussi la chance d'être au cœur d'un territoire riche en patrimoine et en activités économiques et sociales variées, entre la ville-port Saint-Nazaire, Guérande la fortifiée, le port du Croisic en bout de la Côte d'Amour, les marais salants et le parc naturel régional de Brière.

Autant de destinations de proximité qui proposent également chacune leur lot propre d'activités et d'animations et vers lesquelles les résidents baulois ne doivent pas hésiter à se diriger.

Quelques exemples dans le seul domaine culturel : visite des chantiers navals, base sous-marine et l'Espadon, musée du Grand Blockhaus, Maison des paludiers... ■



## LA BAULE AUDACIEUSE

La Baule-Escoublac, ville-jardin au bord de l'océan, incarne une destination d'exception qui allie dynamisme, patrimoine et qualité de vie. Grâce à son cadre unique à la fois naturel et raffiné, avec sa plage mythique, ses villas historiques, sa forêt, ses jardins verdoyants et son climat doux, la ville a su se forger une réputation solide, tant au niveau national qu'international.

Mais la véritable force de La Baule-Escoublac, c'est l'harmonie entre son développement moderne et la préservation de son identité. C'est dans cet esprit que l'équipe municipale dirigée par Franck Louvrier travaille avec des mesures ambitieuses pour renforcer cette attractivité tout en respectant l'environnement exceptionnel de la ville.

Sur le plan économique, La Baule-Escoublac est devenue un pôle d'attraction pour les entrepreneurs et les investisseurs. La municipalité a soutenu activement l'implantation de nouvelles entreprises tout en dynamisant le commerce local et en valorisant les talents et savoir-faire baulois.

Côté environnemental, les priorités sont de préserver le littoral et améliorer le cadre de vie : gestion raisonnée des ressources naturelles, modernisation des équipements publics, mise en valeur des espaces verts et réduction de l'empreinte écologique de la ville.

La Baule-Escoublac, c'est aussi une ville où il fait bon vivre. Grâce à une programmation culturelle riche, des événements sportifs de renom, des infrastructures de qualité et une attention particulière accordée à l'éducation et aux services aux familles, la municipalité s'assure que chaque habitant ou visiteur profite d'un cadre de vie de qualité.

Ainsi, les élus de La Baule audacieuse œuvrent sans relâche pour faire de La Baule-Escoublac une ville à la fois moderne, attractive et respectueuse de son patrimoine, digne de sa devise : « Labor, sol Et Mare Fulgean In Unum » (« Que le travail, le soleil et la mer brillent ensemble (en un seul endroit) »)

Bertrand Plouvier, porte-parole des élus de La Baule Audacieuse

Contact : labuale.audacieuse@gmail.com

## AVENIR

Chères Bauloises, Chers Baulois,

L'été s'achève et laisse un gout amer à nos commerçants, malgré les déclarations optimistes du Maire. Le manque de dynamisme et d'animation se traduit, de manière plus générale, par une perte d'attractivité. Pendant que notre ville voisine a su se réinventer, la nôtre n'a pas su relever les défis qui se présentaient à elle.

Les travaux de la promenade de mer, qui s'étaleront sur près de 10 ans, risquent de perturber encore davantage nos commerçants et la libre circulation des Baulois. Il ne faut pas négliger le poids financier

En application de l'article 9 de la loi n° 2002-276 du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, un espace est réservé à l'expression des conseillers municipaux. Dans le respect de la liberté d'expression, les tribunes sont publiées telles que la rédaction les a reçues.

## ENSEMBLE POUR LA BAULE-ESCOUBLAC

La saison touristique 2024 à La Baule a révélé des résultats contrastés. Malgré une baisse de 4 % des nuitées par rapport à 2023, la fréquentation reste en hausse de 6 % par rapport à 2022, proche des niveaux d'avant la crise sanitaire. Cette baisse est due à une météo capricieuse, des tensions économiques et un contexte politique particulier. Le mois de juillet a été décevant pour les professionnels, et l'effet des Jeux olympiques, attendu pour dynamiser l'affluence, n'a pas eu l'impact espéré. Août a vu une légère amélioration, mais les dépenses ont baissé et les séjours sont plus courts. La Baule reste une destination prisée, mais ces résultats montrent qu'il faut repenser nos stratégies pour relancer le tourisme durablement, notamment hors saison.

Heureusement, la chaleur et l'accueil des Baulois sont des atouts sur lesquels nous pouvons toujours compter. Belle saison automnale à tous !

Jean-Yves GONTIER et les élus Ensemble pour La Baule  
Contact : jean-yves.gontier@mairie-labaule.fr

## UN NOUVEAU CAP POUR LA BAULE-ESCOUBLAC

Dans mon précédent billet je craignais une rentrée difficile et incertaine. J'avais hélas raison d'être inquiète. Notre maire se réjouit du nouveau gouvernement. Je ne partage pas cet optimisme. Au-delà des espoirs déçus, la situation financière de la France n'épargnera pas notre commune, même si nous avons parfois le sentiment d'être dans une bulle protectrice. Des choix s'imposeront sûrement dans le prochain budget. Et les choix sont toujours politiques, même à l'échelon communal. Le très gros investissement de la promenade de mer va peser durablement sur nos finances. Il est certes impératif de consolider notre remblai contre la montée des eaux et les intempéries. Il est aussi nécessaire de faire un bord de mer plus respectueux de l'environnement et des déplacements doux. Des choix ont été faits en début de mandat qui semblaient pouvoir être assumés financièrement, même si la durée prévue de ce chantier inquiète. Les restrictions financières à venir devraient peut-être inciter à réexaminer certains de ces choix, tout en restant dans un projet durable. Ne va-t-on pas sacrifier d'autres investissements importants pour les Bauloises et les Baulois ?

Anne Boyé, Un nouveau Cap pour La Baule-Escoublac

de ce projet qui reposera sur les épaules des contribuables baulois.

La mairie a dû réduire les animations et les subventions pour tenter de compenser les conséquences d'une gestion inefficace. Les promesses se multiplient, mais il n'y a pas d'actes concrets : les ateliers municipaux, la maison médicale, l'hôtel de police... les projets stagnent.

Beaucoup d'inaugurations pendant la saison estivale qui ne changent pas la vie des Baulois...

Contact : groupe.avenirlabauleescoublac@gmail.com

# LA VILLE EN MOUVEMENT



## REPRISE DES TRAVAUX ET INNOVATION TECHNOLOGIQUE

*Après la légitime trêve estivale, les travaux de réhabilitation de la promenade de mer ont repris sur la première partie (entre les immeubles en vague et l'avenue Léo Delibes).*

Cette phase du chantier est la plus longue, car scindée en deux : d'abord l'indispensable renforcement du perré (mur du remblai) avant le réaménagement de l'espace public.

Afin de permettre au public de se projeter sur ce que sera cette future promenade de mer, il lui

est proposé une approche innovante et immersive grâce à la réalité augmentée. Le procédé permet de visualiser le site de demain comme si les promeneurs y étaient, sans avoir besoin d'un casque pour y être transporté comme dans la réalité virtuelle.

Le dispositif consiste à scanner un QR code visible sur un panneau mis en place face mer au niveau de l'avenue de la Grande Dune pendant la durée des travaux, qui permet d'ouvrir une application gratuite. Il est ensuite possible d'ouvrir l'outil de

### SAISON ESTIVALE

## LA TRANQUILLITÉ DE LA COMMUNE A ÉTÉ ASSURÉE

*Cet été, la Ville n'a pas pu bénéficier des renforts de police estivaux habituels en raison de l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 qui ont concentré l'ensemble des forces de l'ordre en Île-de-France.*

Aussi, alors que la population bauloise peut être multipliée par dix l'été, la municipalité avait pris bien en amont de la saison un certain nombre de dispositions afin d'assurer la tranquillité des résidents et vacanciers.

Celles-ci se sont avérées efficaces, car aucun incident majeur n'aura été signalé sur cette période.

La seule alerte sérieuse aura été mi-juillet la tentative d'occupation du terrain de football d'Escoublac par un convoi d'une cinquantaine de caravanes de gens du voyage.

La réaction extrêmement rapide des élus, des policiers et des agents municipaux, bientôt rejoints par des renforts de Police nationale, aura permis de bloquer cette tentative: face à la détermination affichée, les intrus ont fini par quitter les lieux.

Cette expérience et la stratégie globale mise en place auront été précieuses pour les années à venir et permettront d'être encore plus efficaces en matière de tranquillité publique, surtout avec le retour des renforts saisonniers de CRS. ■

## PRATIQUE

Pour rappel, la Ville a émis un document rappel concernant toutes les informations pratiques nécessaires pour les usagers concernant cette phase du chantier : calendrier, description, plan de déviation...

Disponible en version papier aux accueils de l'Hôtel de ville et des annexes de mairie, téléchargeable sur le site de Ville.

À télécharger sur

[labaule.fr](http://labaule.fr)

/promenade-de-mer



projection avec une représentation en 3D de la promenade (nouvelles voies automobiles, cyclables et piétonnes, nouveau mobilier urbain, végétation...) ou bien d'en lire une genèse historique ainsi que les objectifs du projet.

Cette prouesse technologique, encore très peu utilisée, est le fruit du travail d'une start-up nantaise. ■

## PAS DE CARAVANES AU PRÉ BISSIN !

Un moment envisagé par CAP Atlantique La Baule-Guérande aggro, le déplacement de l'aire de grand passage des gens du voyage d'Herbignac au Pré Bissin, à l'entrée de La Baule-Escoublac, ne se fera finalement pas.

Les services préfectoraux ont définitive été attentifs aux arguments de la municipalité bauloise et des riverains, tant baulois que guérandais : en l'occurrence, la meilleure solution était un réaménagement accompagné d'un agrandissement du site herbignacais actuel. ■



## DÉMÉNAGEMENT PROVISOIRE DU BUREAU CENTRAL DE LA POSTE



LA VILLE EN MOUVEMENT

*Depuis juin 2019, le bâtiment du bureau central de La Poste est la propriété d'une société immobilière. L'établissement public n'en utilisait plus qu'une surface partielle et l'ensemble n'était guère entretenu.*

Sur ce site va être réalisé un projet de résidence qualitative basé sur l'existant, respectant parfaitement notre patrimoine balnéaire, tout en y conservant un espace identique en surface (environ 1000 m<sup>2</sup>) et modernisé pour que La Poste puisse continuer l'accueil du public en centre-ville.

Alors que les travaux de cette réhabilitation ont débuté mi-septembre et vont durer jusqu'en juin 2025, la Ville a accompagné

l'établissement public afin de lui permettre d'assurer la continuité de ses services.

C'est ainsi qu'en lien avec les services municipaux, un bureau de poste provisoire a été mis en place depuis mi-octobre dans un local situé au 146, avenue de Lattre de Tassigny.

Jusqu'en juin 2025 et en attendant le retour sur le site initial, il propose aux usagers l'ensemble des services habituels de La Poste, agence bancaire et opérations courrier et colis. Les boîtes postales ont également été relocalisées dans ce local, tandis que la boîte aux lettres publique a été repositionnée en façade.

Ce déménagement temporaire va permettre d'assurer une continuité d'activité dans de bonnes conditions de travail pour les agents de La Poste et d'accueil pour ses clients. Par ailleurs, ce local se situe également en centre-ville, à proximité du bureau actuel.

Pour rappel, les usagers ont aussi la possibilité de s'orienter vers d'autres points de services postaux à proximité : La Poste Relais des Palmiers (49, avenue Lajarrige) et les deux agences communales dans les annexes de mairie d'Escoublac (39,

avenue Henri Bertho) et du Guézy (121, avenue Saint-Georges) pour la majorité des opérations courrier et colis.

La Poste n'est certes pas un service municipal, mais reste pour nombre de nos administrés un service public. C'est pourquoi la municipalité a tenu à tout mettre en œuvre pour permettre d'en assurer la continuité durant les travaux.

La Ville se réjouit que ce bâtiment patrimonial puisse être rénové et que le service au public soit maintenu avec une qualité de prestation supérieure. ■

### ENVIRONNEMENT LA COMMUNE À NOUVEAU RÉCOMPENSÉE



*Déjà attributaire du Pavillon bleu pour la qualité de ses eaux, le port de La Baule-Le Pouliguen vient également d'obtenir la certification Ports propres attribuée par l'AFNOR, l'Agence française de normalisation.*

Unique en Europe, cette distinction créée en 2011 est un signe d'excellence environnementale en matière de gestion des ports de plaisance : sur les 500 ports français, moins d'une centaine sont ainsi certifiés. Elle reconnaît la volonté de la part des gestionnaires du site de prendre des engagements réels et concrets pour lutter en faveur de la préservation des milieux aquatiques et du développement durable des activités littorales et marines.

Le port de La Baule-Le Pouliguen est un des premiers de la région des Pays de la Loire à se voir décerner cette distinction. Il la doit en particulier à la mise en place de mesures visant à mieux gérer les déchets et pollutions générés par les activités portuaires. ■

### INSOLITE

## LA PLAGE DE LA BAULE-ESCOUBLAC PARMIS LES PLUS POPULAIRES DES RÉSEAUX SOCIAUX

À la sortie de l'été, un site spécialisé a publié le classement des plages de la métropole et d'outre-mer les plus populaires sur Instagram et sur Tik Tok. Il a été réalisé en fonction du hashtag (#...) en français le plus utilisé pour chacune d'entre elles, puis selon le nombre de publications associées.

La plage de La Baule-Escoublac figure une nouvelle fois en très bonne position dans chacun des deux palmarès.

Sur Instagram, elle intègre le Top 30 et figure en 15<sup>e</sup> position (près

de 4500 publications), et sur TikTok, elle monte sur le podium en troisième place (1 100 publications).

Notons que dans les deux classements, la plage qui arrive en tête est celle d'Omaha Beach en Normandie. ■



## CULTURE

# AMENER L'ART CONTEMPORAIN CHEZ SOI

*Dans la volonté de développer auprès du plus grand nombre la création artistique et de permettre un accès à la culture plus large pour les résidents baulois, la Ville vient de se doter d'une artothèque basée sur le fonds du legs Boesch.*

À la manière d'une bibliothèque proposant des livres, il s'agit d'une structure de diffusion de l'art dotée d'une collection d'œuvres originales susceptibles d'être prêtées moyennant finances à différents publics, pour offrir une rencontre privilégiée et directe entre une création artistique et des individus, en disposant chez soi pour quelque temps d'un tableau à la valeur reconnue.

Cette artothèque doit permettre aux particuliers domiciliés à La Baule-Escoublac ainsi qu'aux associations locales de profiter des richesses du fonds Bernard Boesch, propriété de la Ville, et des œuvres qui lui ont été données par la suite.

Dans un premier temps, le catalogue de prêt propose 70 réalisations, et des médiateurs culturels sont disponibles pour accompagner les emprunteurs dans leur choix.

Ce nouveau service, assez rare en France, fait l'objet d'un règlement qui prévoit notamment les conditions de prêt, de restitution, mais aussi de dédommagement en cas de perte, de détérioration ou de non-retour d'une œuvre et de ses accessoires, tels qu'encadrements ou supports de transport, par exemple.

Un contrat de prêt sera donc conclu avec chaque emprunteur qui devra fournir des justificatifs, notamment liés à l'assurance des œuvres prêtées et une attestation de domicile récente de moins de trois mois.

La tarification proposée en contrepartie du prêt est la suivante :

- ▶ un abonnement annuel de base qui s'élève à 20 € ;

- ▶ l'emprunt de l'œuvre elle-même pour 20 € également, pour une durée de trois mois.

Il est précisé que quatre œuvres, au plus, peuvent être empruntées successivement par un même abonné sur une année.

Depuis le début de cette mandature, l'équipe municipale met tout en œuvre pour déployer une politique culturelle fondée sur l'éclectisme et l'accessibilité. Les services proposés par une artothèque y répondent ainsi naturellement. ■



## PATRIMOINE

# LA BASCULE D'ESCOUBLAC A RETROUVÉ SA PLACE

*Précieusement conservé dans un hangar par la famille Caillaud depuis le milieu des années 80, cet instrument de mesure a contribué au développement de ce qui s'appelaient à l'époque Escoublac-La Baule, à la fin du 19<sup>e</sup> et au début du 20<sup>e</sup> siècle.*

Avec l'arrivée du train en 1879, la commune connaît un essor considérable et s'agrandit rapidement : la gare alors place de la Victoire, l'actuelle Chapelle Sainte-Anne, anciennement Notre-Dame-des-Flots, et les premières villas. Or, à l'époque, les pierres se payaient au poids, d'où la nécessité de cet instrument de mesure qui, par la suite, a servi un peu à tout, dont à peser les récoltes.

Cette bascule gérée par un employé communal a ainsi été installée en 1887 devant la mairie-école d'Escoublac, devenue aujourd'hui la Maison des associations. Vers 1950, on lui

a fait traverser la rue pour la moderniser en l'installant à côté de l'église. Au fil du temps, les techniques de pesage évoluant, elle est peu à peu devenue obsolète puis inutile, jusqu'à être retirée lors du réaménagement du centre-bourg.

À l'occasion des Journées européennes du patrimoine, à l'initiative du Relais culturel, cette bascule a retrouvé sa place initiale, non pas comme un vestige du passé, mais comme un témoignage de notre histoire. ■



## HOMMAGE

# LE NOM D'ALICE MILLIAT ASSOCIÉ AU GARDEN



La Nantaise Alice Milliat a été, dans la période de l'entre-deux-guerres, une des pionnières de l'accès au sport pour les femmes. Elle a notamment été celle qui leur a permis de participer aux épreuves des Jeux olympiques.

En cette année dédiée à l'Olympisme, la Ville a tenu à rendre un hommage appuyé à cette figure encore trop méconnue. Son nom a ainsi été attribué à celui du club de tennis, le Garden.

Ce site, haut lieu du sport baulois niché en pleine pinède, est en effet représentatif de notre ville-jardin au bord de l'océan. Construit au début des années 20, il est aussi contemporain du combat d'Alice Milliat.

Le Garden Tennis Club a déjà vécu de fort belles heures. Il va encore en vivre de nombreuses autres, désormais sous l'appellation « Le Garden – Alice Milliat ». ■

Les nocturnes au marché :  
soirée de clôture sur le thème  
Jeux olympiques.



Journée des oubliés  
des vacances avec le  
Secours populaire.



Défilé du Pardon  
La Baule.



10<sup>e</sup> Nuit blanche  
des galeries.

Rencontre avec Marina  
Ferrari, ministre en charge de  
l'économie et du tourisme.



Basket prostars :  
Le Mans vs La Rochelle.



Remise du label Ville et village  
d'accueil des véhicules anciens.

Exposition « De la  
plume d'oie à la  
pointe Bic ».



Exposition Lou Albert-Lasard  
au musée Boesch.



« Chacun pour tous »  
au cinéma plage.

Cérémonie des 30  
ans d'ancienneté  
des collaborateurs  
du groupe Barrière.



Alain Souchon aux  
Dryadestivales.

Les P'tits Théâtres  
du mardi au  
bois des Aulnes,  
toujours un  
succès.



Exposition Art au gré  
des chapelles à la  
chapelle Sainte-Anne.



Match d'exhibition  
de polo sur la plage.

Réunion publique de la promenade de mer.



Les journées commerciales.



Open Swim Star.



Accueil de l'association pour le séjour des orphelins des sapeurs-pompiers 44.



Vernissage de l'exposition Jean Cocteau à la chapelle Sainte-Anne.



La Baule Jazz Festival.



Marché du terroir à Escoublac.



Cérémonie du 14 juillet avec les jeunes du CIFIC (Centre international Francophone).

Journée « Belle époque ».



Remise d'ordinateurs aux élèves de seconde de Grand-Air.

Festival de la fiction et du documentaire politique



Feu d'artifice du 14 juillet.



Inauguration des abris vélos sécurisés.

La Revue de presse à Atlantia.



Inauguration de la Maison d'assistantes maternelles du Guézy.



Journée portes ouvertes du MAPICA à l'aérodrome.

## Jusqu'au 5 JANVIER

Exposition : « Terres blanches : la fascination des pôles »

Musée Boesch

Artiste en résidence Cendreen Mo.

Musée Boesch

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

## OCTOBRE

20

Course La Baule Rose

Plage Benoît

24 au 27

Rencontres littéraires d'automne

Bibliothèque Henri Queffélec

+ d'infos: 02 40 24 18 81

25 au 29

Semaine de l'arbre

Marché central

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)



## NOVEMBRE

1<sup>er</sup>

Journée nationale du souvenir

Jusqu'au 17

Exposition « Le sport en images »

Espace culturel chapelle Sainte-Anne

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

1<sup>er</sup> et 2

Halloween : Parade et nocturne au marché

Dans tous les quartiers

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

2 et 3

Marathon de la Côte d'Amour

+ d'infos:

[marathondelacotedamour.com](http://marathondelacotedamour.com)

11

Commémoration de l'Armistice de 1918

15 au 17

Les moments musicaux

+ d'infos: 02 40 69 15 97

22 au 24

Rencontres théâtrales en bord de mer

Maison des Jeunes et de la Culture

+ d'infos: 02 40 60 37 15

30 nov. au 5 janvier

Exposition « Bottle Painting »

**Noël magique !**

Espace culturel chapelle Sainte-Anne

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

23 et 24

Week-end en musique

Espace culturel chapelle Sainte-Anne

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

## DÉCEMBRE

5

Cérémonie des morts pour la France pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie

5 au 30

Le grand mois de la petite enfance

Bibliothèque Henri Queffélec

+ d'infos: 02 40 24 18 81

12 au 15

Marché de Noël d'Escoublac

Place de l'église

17 et 18 déc.

Repas des aînés

Inscription auprès du CCAS à partir du 2 décembre

12 déc. au 5 janvier

**Noël magique !**

« Noël autour du monde »

Bois des Aulnes

Illuminations

Dans tous les quartiers

Piste de luge

Place de la Victoire

Ateliers et spectacles

Bibliothèque Henri Queffélec

+ d'infos: [labaule.fr](http://labaule.fr)

### PROCHAINS CONSEILS MUNICIPAUX

25 oct. - 22 nov. - 20 déc.



En direct et en replay sur la page Facebook de La Baule-Escoublac. @ VilleLaBaule

## PERMANENCE MUNICIPALE MOBILE LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE sans rendez-vous



Tout au long de l'année - Le samedi, 11 h 30 - 12 h 30  
 Dates et lieux sur Internet et réseaux sociaux

### Palais des congrès et des festivals JACQUES CHIRAC-ATLANTIA

Suivez la programmation au jour le jour sur [atlantia-labaule.com](http://atlantia-labaule.com)

Informations et réservations:

02 40 11 51 51

VILLE DE  
**La Baule**  
 ESCOUBLAC